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北京师范大学项目办                  2010 年 5 月 

PMO of Beijing Normal University         May-2010 

为落实产出四新疆生态环境行政管理体制改革试点进展情况，并

推进微观和宏观案例研究以及“产出三：对新疆生物多样性管理体制

的政策建议”的完善，项目协调官胡涛教授、项目核心专家钱翌教授、

项目官员邢有凯等一行于 2010 年 4 月 19-30 日期间赴新疆走访备选

示范项目点裕民县和额敏县、举办研讨会、走访政府机关等。 

一、项目专家组走访乌鲁木齐市环保局 

2010 年 4 月 21 日，项目专家组一行走访乌鲁木齐市环保局，并

就“产出三：对新疆生物多样性管理体制的政策建议”与乌鲁木齐市

环保局李新生书记、张新友局长、朱英杰副局长以及乌鲁木齐市监测

站吕爱华站长等人举行了座谈。 
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乌鲁木齐市环保局领导在听取了胡涛教授的介绍后，根据多年来

的实际工作经验以及新疆的独特生态环境系统和管理体制，认同了项

目组在县级层面优先开展试点，并采取分步走的方案。同时也为完善

“产出三：对新疆生物多样性管理体制的政策建议”提出了宝贵的意

见建议，如在县级层面试点的同时也应加大对自治区和中央层面的影

响，以确保今后在更高层面改革的顺利实施等。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

二、项目组一行走访塔城地区林业局 

为进一步了解林业与草原管理部门交叉管理、保护区管理、野生

动物狩猎等问题，项目组一行驱车 600 公里，于 2010 年 4 月 23 日走

访塔城地区林业局，并就上述问题与办公室主任史永清举行座谈。 

项目专家组一行与乌鲁木齐市环保局领导举行座谈 
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史主任就近年来塔城地区林业局与其他政府部门协调和联合行

动、保护区管理站的运营、林业执法以及塔城地区狩猎场现状等情况

向项目专家组做了详尽全面的介绍，并就专家的问题进行了解答。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

三、项目组专家与裕民县、额敏县领导举行座谈 

在 2009年 12月召开的新疆生物多样性行政管理体制改革试点研

讨会上，裕民县和额敏县的参会领导对项目组提出的试点方案有着浓

厚的兴趣，并向项目组提交了实施该方案的意向函。 

为了解裕民县、额敏县试点方案实施情况，掌握实施过程中所碰

到的问题，项目组专家组在塔城地委杜刚秘书长和自治区治蝗办倪亦

非副主任和林峻科长的协调下，于 2010 年 4 月 24-25 日分别与两县

的主要领导举行了专题座谈会。 

塔城地区林业局史永清主任向项目组专家介绍情况 
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项目组专家与裕民县领导举行专题座谈会 

项目组专家与额敏县领导举行专题座谈会 
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通过此次座谈会，项目组了解到，裕民县已于 2010 年 2 月成立

了生态环境工作领导小组和生态环境保护委员会。其中，生态环境工

作领导小组由县委书记徐本来担任组长，县委、县政府主要领导担任

副组长，各相关部门领导均为该小组成员；生态环境保护委员会由县

长叶尔肯·巴扎尔哈力担任主任，岳笑松、条列汗、丁正全三位副县

长担任副主任，各相关部门领导任委员。额敏县的试点工作仍处于积

极准备的阶段。 

此外，两县领导均对今后如何解决部门合并或重组所面临的人

员、经费、编制等问题与胡涛教授等进行了深入探讨，提出：生态环

境管理体制改革应分布实施，现阶段成立的领导小组和执行委员会仅

是改革的第一步，今后在中央层面的大部制改革和环保部内部的机构

改革将为地方改革提供有力的条件和时机。 

 

四、课题组成员开展补充调研工作 

本项目专家在研究过程中发现国内的生物多样性破坏及损失与

国际社会有着一定的联系，如珍稀濒危野生动物标本出口、外来物种

入侵等；另一方面，国际合作也可以减缓我国尤其是新疆地区的生态

环境压力，如短期内采取进口甘草等中草药原料的方式缓解新疆地区

滥挖滥采野生甘草的现状。而这些方面均与国际贸易有着密切联系，

为此项目专家组与 2010 年 4 月 26 日赴塔城地区巴克图口岸进行调

研，以掌握相关的信息和资料。 
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五、项目专题报告会在新疆环保厅顺利召开 

2010 年 4 月 27 日，本项目“产出三：对新疆生物多样性管理体

制的政策建议”和“产出四：新疆生态环境行政管理体制改革试点县

实施计划”专题研讨会在新疆环保厅顺利召开。环保厅牛晓萍书记、

涂瑞和副厅长及主要领导均参加了此次研讨会，新疆环科所、新疆环

境监察总队、乌鲁木齐市环保局、乌鲁木齐市环境监测站等单位主要

领导和研究人员也参加了此次报告会。 

涂瑞和副厅长主持了此次报告会，胡涛教授就本项目在“产出三：

对新疆生物多样性管理体制的政策建议”和“产出四：新疆生态环境

行政管理体制改革试点县实施计划”的成果进行了报告。与会的领导、

专家从多年的工作经验以及中央大部制等角度发表了自己的看法，并

项目组专家赴巴克图口岸调研 
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为完善项目研究提出了宝贵的意见和建议。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

涂瑞和副厅长主持本次专题研讨会 

胡涛教授向与会领导介绍本项目研究成果 
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六、项目专家组开展补充调研和部门走访 

项目专家组成员充分利用本次新疆之行的空隙时间，针对各子课

题以及产出三和产出四进行了补充调研和部门走访，先后走访了自治

区审计厅、乌鲁木齐市政府、中科院新疆生态与地理所等单位，为完

善项目研究收集了宝贵的数据和资料。 

 

 

 

 

 

产出三和产出四专题研讨会会场 
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本项目开展至今，得到 UNDP-COSU、环保部、全国人大、新疆

自治区各级环保厅（局）、发改委、林业厅、以及高校、科研单位和

企业等的大力支持。此次赴新疆召开的专题调研和研讨会得到了自治

区畜牧厅治蝗办、乌鲁木齐市环保局、塔城地委、额敏县、裕民县的

大力配合与支持。北京师范大学项目办在此代表课题组全体成员表示

最衷心的感谢！ 
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